

CASTELLON DE LA PLANA, MARTES, 24 DE ENERO DE 1950

### LA ESCASEZ DEL CARBON EN LOS ESTADOS UNIDOS

Washington, 23. — Los funcionarios del Gobierno reconocen que la escasez de carbón está alcanzando rápidamente grandes proporciones, pero, con todo, opinan que el Presidente Truman no interviendrá por lo menos en otros cuatro o cinco días — Efe.

## "La Revolución no es la obra de un día ni de un año; es un proceso que requiere una serie de etapas"

### Falange mantiene la decisión de que en España se realice totalmente la política que propugna

### Importante discurso de Fernández Cuesta en la clausura del XIV Consejo Nacional de la Sección Femenina, ayer en Lérida

Lérida, 23. — Para asistir a la clausura del XIV Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange y de las JONS, llegó en avión el Delegado Nacional, don Primo de Rivera, acompañado de las camaradas que han tomado parte en las deliberaciones y las autoridades de Tarragona. Con el mismo fin llegó, procedente de Zaragoza, el Ministro de Justicia y Secretario General del Movimiento, D. Ramón Fernández Cuesta, que ha recibido en el límite de la provincia por las autoridades. En la catedral de San Lorenzo se celebró, como primer acto de la clausura, una misa cantada por el coro de la Sección Femenina. Asistieron también a estos actos los Gobernadores Civiles y Jefes Provinciales de Zaragoza, Huesca, BarCELONA, VICENZA, Lérida, Gerona y Tarragona.

Una vez terminada la misa, el Ministro de Justicia y Secretario General del Movimiento y el Delegado Nacional de la Sección Femenina se trasladaron al edificio del Ayuntamiento, acompañados de las autoridades civiles y militares y jerarquías.



FERNANDEZ CUESTA

En la sesión de clausura del XIV Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange, en Lérida, ayer, se celebró una misa cantada por el coro de la Sección Femenina. En la catedral de San Lorenzo se celebró, como primer acto de la clausura, una misa cantada por el coro de la Sección Femenina. Asistieron también a estos actos los Gobernadores Civiles y Jefes Provinciales de Zaragoza, Huesca, BarCELONA, VICENZA, Lérida, Gerona y Tarragona.

### DISCURSO DE FERNANDEZ CUESTA

Reverendísimo Sr. Obispo: Jerarquías; camaradas todos: Nos reunimos aquí para celebrar la clausura del XIV Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange y de las JONS.

## EDITORIAL

### El error de muchos

En toda esta conmoción producida por la nueva actitud de los Estados Unidos respecto a España anunciada por Acheson en su extensa carta a Connally, lo más interesante para los españoles, un poco de vuelta de muchas cabezas, es el hecho de que ha servido en primer lugar para el organismo encargado de la política exterior norteamericana reconocer el fracaso absoluto de la ONU en sus declaraciones, condenas y presiones contra el Gobierno español, y para que, como eco de esa declaración, se haya reconocido en los otros países que aquellas acciones antiespañolas han tenido un efecto contraproducente.

Conviene que ahora nos fijemos en un detalle: nadie quiere ser responsable de aquella maniobra y de esa comedia, recordando la retirada de embajadores en que vino a culminar. Parece como si la propuesta hubiera surgido por generación espontánea en medio de las reuniones, y se hubiera aprobado por sí misma. Acheson mismo viene a decir que los Estados Unidos votaron simplemente para no romper la mayoría de la ONU, y si no reconoce el fracaso, casi lo presenta como un hecho lógico, cuando la verdad no solo es que al año de Norteamérica en aquella ocasión — diciembre de 1946 — que le dio una categoría definitiva y decisiva, sino que, al afirmar que solo por el voto norteamericano subsistió tal recomendación, ya que sin la abstención yanqui, precedida de muy sospechosas presiones, la misma Asamblea de la ONU hubiera acordado su revocación en la reunión de 1948.

Bien está, pues, que se rectifique, pero no que se hurte el cuerpo a una responsabilidad que a los españoles nos corresponde no olvidar cuando ante nuestra entera y unidad nacional se ven a través de los autores de lo que pudo haber significado la pérdida de nuestra paz, ya que representaba el desmoronamiento de nuestra soberanía.

La verdad clara e innegable es que en 1946, los Estados Unidos y todos los demás países que votaron a favor de la resolución de retirada de los embajadores de Madrid, lo hicieron queriendo mostrar su enemiga a nuestro régimen y creyendo que con tal acto iban a crear una situación insostenible y a forzar al pueblo español a derribar a su gobierno para constituirse con los países votantes de tal propuesta. Esto no puede rebatirse con argumentos diplomáticos ni ejercicios literarios de ningún género. Ha tenido que pasar el tiempo para que comprendieran que su acción que equivocada y que precisada con ella reforzaron al gobierno y al régimen que querían derribar y que con aquel acuerdo esperaban combatir definitivamente. Pero todavía falta que, pase más tiempo para que se convenzan de otro error suyo más grave: no el de votar la proposición, sino el de combatir a un régimen al que alguna día hayan de bendecir públicamente, pues gracias a él sigue Occidente contando con la aportación en todos los aspectos importantes de un pueblo como el nuestro y con una posición también en muchos aspectos valiosísimos.

En buena hora sea el cambio de actitud de la política norteamericana, que no dejamos de valorar, sino al contrario, pero queremos que a esta carta de Acheson, todavía demasiado a trapecillo, se le añada lo que se puede leer entre líneas en algunos párrafos, siga no muy tarde una actitud francamente cordial y amistosa hacia el pueblo y hacia el gobierno español. De cartas americanas conservamos nosotros alguna muy buena que resultó ser papel mojado, y no quisieramos tener que presentar en el futuro como una acusación este largo período en el que nos alegramos se insistiera en que el cambio de actitud y el envío de embajador, si es que a ello se llega, no representa aprobación del régimen político que España se ha dado, porque la verdad es que los españoles no veríamos con agrado que nadie se arrogase autoridad suficiente sobre nosotros para aprobar nuestro régimen, como no toleramos que alguien se considere autorizado a discutirlo o a condenarlo. Con Acheson coincidimos en que todo esto no significa sino reconocimiento de una realidad y demostración del interés de comerciar y relacionarse con España por lo que ella es en sí y con eso debe bastarle y nos basta a nosotros, que aceptamos en su día al nuevo embajador yanqui y enviamos el nuestro a Washington, tampoco será porque aprobamos el régimen político norteamericano, sino porque nos interesa relacionarnos y comerciar con aquella gran Nación. A este juego de intereses y relaciones, España y su gobierno se apartaron en etapas muy difíciles para los Estados Unidos, su tradicional hidalgía y lealtad; no dudamos de que si se reanuda el juego, recibirá España el mismo trato, único plano en el que los españoles podemos resultar amigos a quienes nadie fuera nos mire.

## Comienza a admitirse que España puede tener su peculiar régimen político

### Connally afirma que Norteamérica moverá su influencia para que otros países voten por la revocación de la moción antiespañola

Washington, 23. — Los funcionarios del Gobierno opinan, dice la United Press, que según los cálculos más verosímiles, la mayoría de los Gobiernos estarán de acuerdo en reunirse para proponer a la Asamblea General de las Naciones Unidas en que se revoque la disposición de 1946 que recomendó la retirada de los embajadores de Madrid. Agregaron que en los círculos oficiales se cree que a su debido tiempo Gran Bretaña y Francia coincidirán con los Estados Unidos en ese sentido y que en cuanto a Noruega se tiene certeza sobre qué decidirá y que es probable que se abstenga.

El informe agrega que la declaración del secretario de Estado, Dean Acheson, aclara sin posible duda que los Estados Unidos no tienen la menor intención de intervenir en los asuntos internos de España y que, por tanto, corresponde a España dar los pasos necesarios para su completa asociación con las naciones occidentales.

El funcionario informante agregó que el Gobierno de los Estados Unidos está convencido de que España puede ajustarse al patrón de la Europa occidental. Los funcionarios manifestaron que España nunca ha sido ni será una democracia en el sentido en que lo son Francia o Gran Bretaña, pero que si puede tener su propia democracia y respetar la forma y vida democrática de sus vecinos.

de tener plenamente reconocido al gobierno de Franco no podemos intercambiar embajadores con el mismo. Esto es lógico y sitúa la cuestión en sus términos correctos. Desgraciadamente ya no puede evitar por completo las consecuencias de errores pasados, de los cuales — hay que decirlo — los Estados Unidos no son originalmente responsables. Se atribuyó un valor político a la retirada de embajadores de Madrid. Y el editorial termina diciendo: "Ha llegado el momento de liquidar esta cuestión con el menor daño posible".

El "New York Times", en su editorial compara a Acheson con el hombre que mientras ha podido ha llevado sobre sus espaldas una carga de carbón caliente y ahora se la quita de encima con una mezcla de disgusto y alivio. Dice que Acheson es en estos días un hombre apurado, fuertemente presionado y afectado por la cuestión de China. "El asunto — dice el "New York Times" — queda ahora para la Asamblea General de la ONU y nosotros no tomamos ninguna acción unilateral aun cuando nuestra decisión puede muy bien inclinar la balanza en favor del General Franco, como lo demuestra el conjunto de nuestra política hacia algunos países hispanoamericanos, como hacia el bloque soviético." El Departamento de Estado ha llegado a la conclusión de que el boicot parcial contra el Gobierno español declarado por las Naciones Unidas en 1946 ha sido un error. En lugar de tener por resultado un cambio en el Gobierno español, esperado por los boicoteadores, ha servido solo para fortalecer el régimen de Franco, porque España se revolvió contra la ingerencia extranjera.

El diario "La Prensa" dice que el mantenimiento de la línea de conducta que venía siguiendo el Departamento de Estado frente a las realidades de la actual política internacional y ante las completas exigencias dirigidas y ha creado una situación anómala en la cual a pesar de cada vez más difícil. — Efe.

### CONALLY DICE QUE LOS ESTADOS UNIDOS USARAN DE SU INFLUENCIA

Washington, 23. — El presidente de la Comisión senatorial de Asuntos Exteriores, Tom Connally, senador demócrata por el Estado de Texas, ha manifestado que "esperaba" que los Estados Unidos ejercerían su influencia sobre otros países de las Naciones Unidas para que sea revocada la prohibición de la organización sobre el mantenimiento de representaciones diplomáticas totales con España. Expresó su completa aprobación a la declaración formulada por el secretario de Estado, Acheson, acerca de que los Estados Unidos votarían la anulación de la resolución contra España. Aunque el secretario de Estado no dijo más que los Estados Unidos votarían la anulación de la recomendación de la Asamblea General de 1946, Connally expresó además la esperanza que se emplearía la "influencia" sobre otros países.

"La acción de la Asamblea de las Naciones Unidas al aprobar la resolución de la retirada de los embajadores de España, tenía el fin de debilitar al Gobierno de Franco dentro de España. Sin embargo, surtió el efecto contrario, o sea, reforzó la adhesión a Franco del pueblo español. Ya hice esta observación en el seno de la comisión (Comisión Política de la ONU), pero la rechazaron. El secretario de Estado ha advertido que esa ha resultado ser la verdad.

Desigamos embajadores ante los países extranjeros no para favorecer a sus pueblos o a sus gobiernos; enviamos embajadores a los países extranjeros para servir los intereses de los Estados Unidos y de su pueblo. Hemos mantenido relaciones diplomáticas con España, pero han sido de carácter secundario, a través de un encargado de Negocios. Un embajador tiene un

### 60.000 toneladas de trigo ha comprado España en Australia

Melbourne, 23. — 60.000 toneladas de trigo de la cosecha del año actual van a ser enviadas probablemente a España en los próximos meses, ha anunciado un portavoz de la junta de trigo australiano. — Efe.

### Se han pagado en libras esterlinas

Melbourne, 23. — La junta de trigo australiano anuncia que España ha comprado 60.000 toneladas de trigo australiano, a unos 19 chelines el bushel (unos 213 dólares). Se añade que este trigo se ha pagado en libras, sin que hayan intervenido dólares. — Efe.

### EL CONGRESO NORTEAMERICANO Y LA SOLICITUD ESPAÑOLA

Washington, 23. — La asociación política extranjera APE ha comentado el informe de que España está dispuesta a comprar medio millón de toneladas de trigo en cualquier parte del mundo. "La solicitud española — dice — ha sido dirigida también al Congreso de los Estados Unidos, del cual debe esperarse relaciones positivas ante la amenaza de perder este mercado con Rusia".

La APE, organismo extraoficial de investigación e información, añade que "la insinuación española está enmendada a acelerar la gestión para obtener préstamos de medio millón de toneladas de trigo en cualquier parte del mundo. La solicitud española — dice — ha sido dirigida también al Congreso de los Estados Unidos, del cual debe esperarse relaciones positivas ante la amenaza de perder este mercado con Rusia".

### Presidente de la India

Nueva Delhi, 23. — El Dr. Rajendra Prasad, veterano dirigente del partido del Congreso, encarcelado cuatro veces por actividades antibríticas, ha sido elegido primer presidente de la República de la India. — Efe.

### FRANCO FUE EL QUE EN LA HORA MÁS NEGRA DE NUESTRA HISTORIA CORTÓ EL AVANCE DEL EJÉRCITO ALEMÁN HACIA GIBRALTAR

Dice el Dr. Sutherland en una conferencia en Cambridge

Cambridge, 23. — El Dr. Halliday Sutherland, destacada personalidad médica de Gran Bretaña, acusa a los Ministros y otros políticos y no políticos de este país de esquizofrenia, por oponerse al nombramiento de embajador británico en Madrid.

En una conferencia dada en Cambridge, el Dr. Sutherland declaró: "Considero anómalo tener embajador en Madrid y bueno tenerlo en Moscú. En Rusia el representante del Rey no se le permite salir sin permiso especial de un radio de 50 kilómetros de la capital. En España todo ciudadano de país extranjero anómalo puede recorrer el país en cualquier sentido y sin molestias.

"Quienes padecen esa esquizofrenia olvidan que el General Franco fue quien en la hora más negra de nuestra historia cortó el avance del ejército alemán hacia Gibraltar. Y toda la mancomunidad debería dar a Dios gracias porque lo que el General Franco hizo en interés de España también era interés de Gran Bretaña. — Efe.

### SURGEN FUERTES BANDAS REBELDES EN INDONESIA

El Gobierno movilizará tropas contra ellas

Jakarta, 23. — Noticias de Bandung dicen que los partidarios del jefe rebelde Westero Aiong ocuparon esa mañana a las 8 el puesto de policía de H'mai, a 8 kms. al O. de Bandung. A las 9:40 hicieron su entrada en Bandung y en el curso de la lucha resultaron muertos varios soldados indonesios.

Las autoridades militares locales han establecido el toque de queda. Estas autoridades revelan que ayer a las 6 de la tarde los elementos irregulares atacaron el puesto de policía de Tivilin, a 20 kms. al SO de Bandung y se apoderaron de él esta mañana.

El ejército indonesio ha emprendido inmediatamente la ofensiva contra los guerrilleros, por la lucha continua. — Efe.

### Presidente de la India

Nueva Delhi, 23. — El Dr. Rajendra Prasad, veterano dirigente del partido del Congreso, encarcelado cuatro veces por actividades antibríticas, ha sido elegido primer presidente de la República de la India. — Efe.

### EL JEFE DEL GOBIERNO CONFIRMA CON EL ALTO COMISARIO HOLLANDES

Jakarta, 23. — Después de una entrevista que ha durado una hora con el alto comisario holandés, el primer ministro de Indonesia, Mohamad Hatta, ha dado a la publicidad el siguiente comentario: "Se han recibido informes de que una bandada de aviones atacó los alrededores de la ciudad de Bandung, a 160 kms al S de Jakarta. Entre los atacantes se encuentran desertores de los ejércitos holandés e indonesios. El Primer Ministro y Alto Comisario han discutido la situación y han decidido emprender una acción coordinada". — Efe.







# Vida Deportiva

## En el último cuarto de hora entregó el Castellón el partido al Murcia

### Bastó la lesión de Menarques para que los forasteros marcaran a placer

#### NUESTRO EQUIPO, QUE BATALLÓ CON ENTUSIASMO EN GENERAL, APARECió DESORIENTADO Y DESMORALIZADO

La situación del Castellón ya no es como para ir comentando sus déficits y errores o ir señalando los paños calientes con la enfermedad puede curarse. La cosa ha llegado a un punto en que seriamente quienes a costa de sacrificios, sinsabores y desazones llevan el Club adelante, desahucios por la afición y sin el menor eco en los jugadores, han de preguntarse con todo realismo que es lo más conveniente no ya para intentar salvar la situación de ahora, que no tiene remedio, sino para irse haciendo en condiciones de afrontar la situación que se planteará la próxima temporada.

Hasta ahora el equipo tenía alguna posibilidad de reacción y aunque muy leve, no hace mucho, en algunos partidos hizo concebir remotas esperanzas; en esas condiciones valía la pena batallar por las posibilidades que todavía se ofrecían a la vista. Ahora ya, entrando en barrera, haciéndose como se hundió el equipo, desorientado y desmoralizado como está el conjunto, hay que renunciar a mucho de lo que todavía confiábamos salvar. La última, aunque difícilísima, ocasión se ofrece el domingo en Cartagena, pues una victoria allí valdría por dos frente a otro rival. Debe, en nuestra opinión, darse a los jugadores la última oportunidad en el estadio cartagenero, pero si la victoria no se produce nos parece que lo más conveniente es meditar qué podrá hacer el Castellón el año próximo y procurar repararnos para no hacer el ridículo también entonces.

Después de haber jugado un partido de fútbol, tuviera que defender su terreno a patada limpia o lanzándose en "plongeon" para agarrar a Tito del pantalón o por la cintura, como si se jugará al rugby. Doloroso, además, que el mismo Santolaria, con la triple función que desempeña en el equipo, se retirara, suponemos que desanimado, cuando el marcador señalaba uno o dos a nuestro favor, dejando a sus compañeros, y a sus nómades discípulos, en plena desorientación, sin guía.

Claro que la afición no ayuda mucho al Club; mejor dicho: carece de ella. No hay una numerosa afición, pero para la que todavía existe, para los que todavía fueron al Sequiá a pesar del "Día del Club" y del mal tiempo, que el partido uno de los peores de este aspecto, uno de los más desconsoladores, de los que más desaniman. Por eso, para defender ese núcleo de buenos e inquebrantables aficionados, para que no se pierda el poco fuego sagrado que nos resta, y que es la única posibilidad de que el Castellón viva en Tercera División, creemos que debe procurarse evite todo espectáculo como el de anteaer, en que lo malo no es ya que se juegue mal fútbol ni que se pierda, sino que algo tan querido y tan entrañable como para todos es el Castellón, haga el ridículo de la forma que lo hizo en el último cuarto de hora del encuentro después de otros cinco de mostrar la más absoluta pobreza técnica.

Mal, rematadamente mal, como siempre, peor que nunca quizá porque hubo menos noción de fútbol que en ocasiones anteriores. Claro que ya no vale la pena escribir de si los medios voluntarios y los interiores, de los extremos o de las defensas laterales. Baste saber al lector que hombre en su puesto no hubo quien cumpliera técnica y consistencia a una defensa desbordada a placer por los laterales; tan desbordada que en cuanto se fue Menarques lloveron los goles. Voluntad sobresaliente se cumplió con el Menarques que fulguró el tipo lesionado y remojado el gol, a Romeo, el único jugador con movilidad y con posibilidades corriendo y saltando aunque carezca de todo control del balón. Delante no hubo nada de absoluto, pues Rius ni es delantero centro ni estuvo acertado cuando jugó de interior; los interiores no están para tales tiros y los extremos, Ramos con voluntad y Montfort con una prudencia descomunal, no lograron una sola jugada. Pero lo peor es que si el conjunto nunca tuvo gran cohesión táctica, esta vez fue modelo de desorientación, cada uno iba por su lado, molestándose los jugadores en vez de ayudarse, las más de las veces, y no acertando una jugada en todo el partido, aunque en el primer tiempo entre el entusiasmo de algunos y el barro crearon ocasiones para haber marcado si hubiera sido un átomo de rematador en nuestra delantera.

**DOLOROSO Y RIDÍCULO**

Porque, triste es confesarlo, lo de anteaer fue ridículo y doloroso. Ridículo que un equipo de profesionales, tan profesionales como los que había enfrentado, se quedara impotente, vendido al anteaer, a luchar y batallar algunos jugadores con toda su alma —no todos—, pero teniendo que la victoria solo podría darla un milagro. Doloroso que ese equipo sea un Castellón que no hace muchos años, que nada, totalmente desorientado, nosotros no vamos ahora a defender a Redó como entrenador porque no vale la pena el jugador que fue puntal del equipo en Primera División, capitán durante muchos años y entrenador nominal ahora, modo de decir que no se pierda el poco fuego sagrado que nos resta, y que es la única posibilidad de que el Castellón viva en Tercera División, creemos que debe procurarse evite todo espectáculo como el de anteaer, en que lo malo no es ya que se juegue mal fútbol ni que se pierda, sino que algo tan querido y tan entrañable como para todos es el Castellón, haga el ridículo de la forma que lo hizo en el último cuarto de hora del encuentro después de otros cinco de mostrar la más absoluta pobreza técnica.

**COMO JUGO ANTEAYER EL EQUIPO**

Mal, rematadamente mal, como siempre, peor que nunca quizá porque hubo menos noción de fútbol que en ocasiones anteriores. Claro que ya no vale la pena escribir de si los medios voluntarios y los interiores, de los extremos o de las defensas laterales. Baste saber al lector que hombre en su puesto no hubo quien cumpliera técnica y consistencia a una defensa desbordada a placer por los laterales; tan desbordada que en cuanto se fue Menarques lloveron los goles. Voluntad sobresaliente se cumplió con el Menarques que fulguró el tipo lesionado y remojado el gol, a Romeo, el único jugador con movilidad y con posibilidades corriendo y saltando aunque carezca de todo control del balón. Delante no hubo nada de absoluto, pues Rius ni es delantero centro ni estuvo acertado cuando jugó de interior; los interiores no están para tales tiros y los extremos, Ramos con voluntad y Montfort con una prudencia descomunal, no lograron una sola jugada. Pero lo peor es que si el conjunto nunca tuvo gran cohesión táctica, esta vez fue modelo de desorientación, cada uno iba por su lado, molestándose los jugadores en vez de ayudarse, las más de las veces, y no acertando una jugada en todo el partido, aunque en el primer tiempo entre el entusiasmo de algunos y el barro crearon ocasiones para haber marcado si hubiera sido un átomo de rematador en nuestra delantera.

**EL CASTELLÓN ANDA DESORIENTADO**

No son horas de criticar ni de echar más carga a la muy dura que soportan a los cuales todavía existe el Castellón; por eso quietos nos vamos a ver en nuestras palabras ningún asomo de crítica sino el más leal consejo. El Castellón andaba ante el Murcia, además de todo y antes que nada, totalmente desorientado. Nosotros no vamos ahora a defender a Redó como entrenador porque no vale la pena el jugador que fue puntal del equipo en Primera División, capitán durante muchos años y entrenador nominal ahora, modo de decir que no se pierda el poco fuego sagrado que nos resta, y que es la única posibilidad de que el Castellón viva en Tercera División, creemos que debe procurarse evite todo espectáculo como el de anteaer, en que lo malo no es ya que se juegue mal fútbol ni que se pierda, sino que algo tan querido y tan entrañable como para todos es el Castellón, haga el ridículo de la forma que lo hizo en el último cuarto de hora del encuentro después de otros cinco de mostrar la más absoluta pobreza técnica.

### La primera División patas arriba

Esta jornada que sobre el papel parecía tranquila, de poco peligro para tantos equipos que podían esperar tranquilamente el resultado en su terreno, ha sido la más movida aunque no varíe la clasificación. Solo un equipo volvió desahogado en su terreno, y en total fueron tan solo tres los castres que se llevaron los dos puntos.

El Madrid perdió ante el Real Sociedad, que hace bu a fútbol y, sobre todo, tiene buena táctica cada domingo. Con ello en la clasificación real, que es la que vale a medida que nos acercamos al fin de la Liga, se halla el Celta a su misma altura, aunque los vigo ses a duras penas pudieron con el Málaga. Buen triunfo el del A. de Madrid, que pasa de los últimos lugares que ocupaba no hace mucho, a situarse entre los primeros y no despreciable empate el del Coruña en Valladolid. El Valencia es el que se ha destapado, obteniendo en San Mamés una victoria casi con cifras de baloncesto, pero que al equipo de Mestalla le viene estupendamente. El Tarragona va adelantando, aunque ya el Oviedo se hace de temer.

### Las eliminatorias Portugal-España para el Campeonato del Mundo

Por acuerdo entre las delegaciones lusitana y española, la eliminatoria Portugal-España para el Campeonato del Mundo de fútbol se jugará a doble partido, el día 2 de abril en Madrid y el 9 en Lisboa. Si hubiera empate se jugará un tercer partido en París, y un cuarto partido en el mismo partido si hubiera nuevo empate, jugándose por prórrogas en caso de persistir el empate.

**EL MURCIA NO TIUO QUE ESFORZARSE**

El Sequiá —donde se decía por los que esperan siempre el milagro sin esfuerzos, que no lluchas por perder partidos— acabará por llamarse "escuela de campeones". Vino el Plus Ultra en ilusiones de ascenso, y de aquí salió convertido en favorito; llegó el Alcoyano también moviéndose en la zona oscura, y el Sequiá se fue ya gallegando por el primer puesto; y ahora pasa el Murcia y casi se ha marchado campeón. Y los tres, pues el Alcoyano luchó mas

### El Atlético de Castellón, campeón de su grupo en el torneo regional de aficionados

**Anteaer venció brillantemente en el Puerto de Sagunto**

En el Puerto de Sagunto, se jugó el último encuentro del Campeonato de Aficionados en el grupo de Castellón. El encuentro fue muy disputado por ambas partes. El Atlético, más preparado y con mejor clase que su enemigo, supo sacar provecho en los 45 minutos de la primera parte, en que dominó por completo a su contrario. A los 12 minutos, García marcó de una buena jugada individual el primer tanto de la tarde. Seis minutos después es Prades el que eleva el marcador a dos, y cuando faltaba poco para terminar la primera parte, García marca el tercero, finalizando esta primera parte con el resultado de tres tantos a cero.

En la segunda mitad, el Atlético guarda posiciones y mantiene el resultado hasta casi el final del encuentro. En una jugada suelta del extremo derecho del Hierro, la defensa atlética no acierta a despejar y Zúñiga marca el tanto del honor en favor de los del Puerto.

Se tiraron ocho córners en favor del Atlético, por cinco del Hierro. El encuentro fue presenciado por bastante público, que estuvo muy exaltado con los jugadores del Atlético. Hubo parte de invasión que no tuvo consecuencias por la cordura y gran reacción deportiva de los seguidores castellonenses.

El Atlético jugó uno de sus mejores partidos, destacando la defensa y entre ellos Goterris, y la pareja de medios volantes, de la delantera el mejor fue García, que tuvo una actuación lucidísima. El resto jugó con entusiasmo y valentía no desmereciendo del resto de sus compañeros.

El Atlético presentó en este encuentro, a Blanch, Luis, Goterris, Varella, Beltrán, Rius, Montfort, Pastor, García, Prades y Villar.

En el sorteo de eliminatorias por campeones de grupo, el Atlético quedó exento de partido, reservándose el derecho de jugar las semifinales; y Animo, y la enhorabuena desde estas columnas de MEDITERRANEO, y a calzar se el título de la Región.—J. TEN.

### Campeonato Nacional de Liga...1949-50

Primera División		22-1-50					
J.	G.	P.	F.	C.	P.	R.	
A. Bilbao, 3; Valencia, 6.	Madrid, 2; R. Sociedad, 2.						
Valladolid, 1; Coruña, 1.	Tarragona, 3; Oviedo, 2.						
Sevilla, 5; Barcelona, 2.	Espanol, 0; A. Madrid, 2.						
	Celta, 1; Málaga, 0.						
J. G. E. P. F. C. P. R.							
Madrid	17	8	7	2	41	23 + 5	
Ceña	17	10	1	6	42	33 + 5	
Coruña	17	7	6	4	28	20 + 2	
Valladolid	17	6	7	4	36	24 + 1	
A. Madrid	17	9	1	7	37	34 + 3	
Valencia	17	7	4	6	43	28 + 2	
A. Bilbao	17	8	2	7	42	18 + 2	
Barcelona	17	8	1	8	50	36 + 1	
R. Sociedad	17	6	5	6	40	29 + 1	
Sevilla	17	7	3	7	39	38 + 1	
Espanol	17	5	4	8	29	14 - 2	
Málaga	17	4	4	8	29	12 - 4	
Tarragona	17	5	2	10	23	64 - 4	
Oviedo	17	3	5	9	23	42 - 7	
J. G. E. P. F. C. P. R.							
Segunda División -Primer Grupo		Gijón, 0; Lérida, 1.		Osasuna, 1; Zaragoza, 4.		Sabadell, 3; Torrelavega, 0.	
Lucense, 3; Arosa, 2.		Ferrol, 3; Gerona, 2.		Santander, 4; Baracaldo, 1.		Nemancía, 4; Erandio, 0.	
J. G. E. P. F. C. P. R.							
Santander	19	18	0	1	67	22 36 + 16	
Zaragoza	19	12	2	5	47	31 26 + 6	
Lérida	19	12	0	7	47	33 24 + 4	
Torrelavega	19	8	7	5	34	23 + 3	
Gijón	19	9	3	7	53	31 21 + 4	
Lucense	19	9	1	9	41	38 + 3	
Orensana	19	7	5	7	31	39 + 3	
Sabadell	19	8	2	9	60	41 18 - 0	
Ferrol	19	7	2	10	44	16 - 2	
Gerona	19	7	2	10	37	56 - 4	
Erandio	19	7	2	10	32	40 - 2	
Osasuna	19	7	2	10	37	56 - 4	
Baracaldo	19	6	3	11	40	50 - 1	
Nemancía	19	7	1	11	32	45 - 3	
Badalona	19	7	1	11	32	45 - 3	
Arosa	19	5	1	13	15	50 - 11 - 9	
J. G. E. P. F. C. P. R.							
Segundo Grupo		Córdoba, 3; Salamanca, 0.		Plus Ultra, 4; Tetuán, 0.		Elche, 4; Albacete, 2.	
Castellón, 1; Murcia, 4.		Levanle, 2; Mallorca, 2.		Alcoyano-Mestalla (Susp.)		Cartagena, 6; Linaense, 2.	
Granada, 0; Hércules, 2.							
J. G. E. P. F. C. P. R.							
Murcia	19	12	2	5	56	28 26 + 6	
Plus Ultra	19	11	2	6	44	25 24 + 6	
Mestalla	19	10	3	5	31	23 23 + 3	
Córdoba	19	9	4	6	43	35 22 + 2	
Granada	19	10	1	8	49	27 21 + 1	
Alcoyano	19	10	0	8	44	31 20 + 4	
Albacete	19	8	3	8	47	34 19 + 1	
Linaense	19	7	5	7	45	39 19 + 1	
A. Tetuán	19	9	1	9	36	28 19 + 1	
Elche	19	8	3	8	29	39 19 + 1	
Salamanca	19	9	1	9	36	59 19 - 1	
Hércules	19	7	4	9	37	33 18 - 2	
Mallorca	19	7	3	9	34	37 17 - 3	
Levanle	19	7	3	9	24	55 13 - 5	
Cartagena	19	6	0	13	34	50 12 - 6	
Castellón	19	4	3	12	17	45 11 - 9	

Empató el Segarra en Igualada, pero la cosa —aproximarse al segundo puesto— se pone ahora más difícil porque el Tortosa, con su victoria en Sagunto, gana ventaja sobre todos y parece dispuesto a ir a la liguilla. Los de la Empresa, de todos modos, no deben renunciar al esfuerzo, que la Liga es farga y cualquiera puede tener un tropezón.

Saqueámos hoy aquí al Atlético de Castellón que con su victoria del domingo en el Puerto de Sagunto ha obtenido el primer puesto de su grupo en el torneo de aficionados. A ver si este año el esfuerzo y la buena forma se mantienen y vuelve a Castellón un título preciadísimo. —V.

## HOTEL SUIZO

Al reanudar el servicio de Restaurante le ofrece selecta cocina francesa y española.

Periódicos austriacos de venta en las principales librerías y quioscos de toda España

DIE PRESSE, semanario; DIE PRESSE, diario; DIE FURCHE, semanario; DIE GROSSE OESTERREICH, ilustrado, semanario

Para suscripciones y encargos de libros y revistas austriacos (técnica, literatura, etc.) dirigirse a:

J. RAUTER - Tel. 13470, c. de B. ms. 25 BARCELONA











# CRONICAS Y CRONISTAS

## DESDE WASHINGTON

### Sensación general de alivio en Norteamérica al dar solución al «problema» español

WASHINGTON. — (Crónica telegráfica de nuestro corresponsal). — El puesto de embajador en Madrid está abierto a concurso entre los amigos y correligionarios políticos de Truman...

Así, después de tamaña agitación en los últimos doce meses culminada esta pasada quincena, las relaciones con España entraron aquí en la más placida temperatura, aunque no por placida menos constructiva.

#### CONFESION DE ERROR

Hay también los diarios de la poderosa cadena Scripps-Howard publican un editorial titulado «Confesión de error», en el que dicen que el Departamento de Estado está convencido de que el boicot diplomático a España fue una equivocación...

La satisfacción por lo que se considera solución básica del problema español, abarca a la inmensa mayoría, lo que no es poco en un país donde por razones de multiplicidad de religiones, razas, ideales y criterios, la unidad es punto menos que imposible...

#### COMO SE VE LA ACTITUD DE INGLATERRA Y FRANCIA

En los reflexos internacionales de la decisión norteamericana, las reticencias inglesas a seguir la línea americana hacia España se juzgan como producto de sumisión por el Gobierno a la izquierda laborista...

En Lake Success se da ya por garantizado, según el «New York Times», que la resolución contra España será barrida de sus libros en la próxima oportunidad y haciendo un recuento de fuerzas, se señala que 27 países votaron en mayoría para abolir la resolución...

Lorenzo Garza.

## DESDE LISBOA

### La gran labor de D. Nicolás Franco en la capital portuguesa

LISBOA. — (Crónica de nuestro corresponsal). — Existen gestos humanos de tal raigambre y generosidad, que bastan, por sí mismos para definir a una persona.

Con motivo de las fechas iniciales del año, D. Nicolás Franco ha tendido visita al Director de las prisiones lusitanas y en la audiencia le ha rogado un pequeño favor: que reuniese a los presos de nacionalidad española, detenidos en este momento en Lisboa.

Es preciso situarse en la posición de ellos, de los presos, y comprender que esa fue la persona más importante con quien conversaron en su vida y esa la visita más inolvidable que recibieron.

(Pasa a la quinta.)

## DESDE BUENOS AIRES

### Una fortuna robada por Hitler que pasa ahora a sus vencedores

BUENOS AIRES. — (Crónica de nuestro corresponsal). — Desde hace unos días tenemos en Buenos Aires, paseándose con sus nietos argentinos, al que fué el magnate del acero, el hombre más rico de Alemania, el Dr. Fritz Thyssen...

Y éste que fué poderoso señor, uno de los hombres primeros del mundo esta aquí paseando por Buenos Aires, y es fácil verle, aunque difícil hablarle, porque no quiere recordar: «A mis 76 años tengo ya derecho al descanso y a que se me deje en paz»...

—Ahora vivo en Bruselas —declara—. Allí murió mi padre; yo ocupé la casa que me dejó.

En efecto, la condesa Zichy es una de tantas aristócratas que buscaron refugio en la paz de este país, cuando sobrevino la hecatombe europea. Si se hiciera una estadística de los grandes apellidos de la nobleza, la industria, la política, que hoy viven ocultos y casi ignorados en la Argentina, sería impresionante.

No ha negado Fritz Thyssen su historia. El apoyo a Hitler, le dio dinero, hasta un millón de marcos pero una vez en el poder el nacionalsocialismo él se opuso a la guerra.

—Y su fortuna? —De las manos de Hitler, que me la quitó, ha pasado a la de sus vencedores.

El Dr. Thyssen es la actualidad que hay que explotar a fondo periodísticamente para distraer a los lectores, hasta que surja otro personaje o acontecimiento. Cuestión de 24 o 48 o, a lo sumo, 72 horas.

Cecilio Benítez de Castro.

## Parece que sí hay «pequeño bloqueo» de Berlín

### Lor rusos entorpecen la circulación de trenes y camiones

Berlín, 23. — Se han dictado nuevas restricciones sobre los transportes que entran y salen de la capital. Estas nuevas restricciones han entrado en vigor 24 horas después de que los tres comandantes aliados hubiesen presentado su protesta.

Uno de los trenes militares iba desde Berlín a Frankfurt, otro desde Bremerhaven y otro desde Frankfurt. La policía de Helmsstedt, punto occidental cerca de Marienborn, lugar de control soviético, dice que los rusos no dan razones del retraso de los trenes.—Efe.

#### 60 CAMIONES DETENIDOS

Berlín, 23. — Como resultado del «pequeño bloqueo» impuesto por los rusos, 60 camiones están detenidos en Helmsstedt. La policía oriental sólo permite el paso de un vehículo cada 30 minutos.—Efe.

Las dificultades a los trenes

Berlín, 23. — En relación con la detención de trenes por los funcionarios soviéticos, un representante de las autoridades norteamericanas ha declarado que los rusos pusieron objeciones especialmente contra la presencia de un tren que se dirigía a las zonas occidentales con varios ciudadanos brasileños y un alemán.

Los soviets no subieron al tren, pero examinaron los documentos de viaje que estaban en poder del comandante del tren.

En la oficina del comandante militar norteamericano en Berlín se ha indicado que no se sabe si los Estados Unidos protestarán contra la acción.—Efe.

«ALFILERAZOS», DICEN EL JEFE INGLÉS

Berlín, 23. — Los trenes británicos cruzaron esta mañana meses.

## Cuentos para niños

Por W. FERNANDEZ FLOREZ

Los países europeos han coincidido en la adopción de una misma medida, sin previo acuerdo y por propia reflexión. En la provincia alemana de Sajonia fueron prohibidos los libros infantiles de aventuras de pieles rojas.

Desde los años de la nuestra a los de la actual, mucho cambió el enfoque de la literatura que se ofrece a los niños. Nosotros guardamos una deliciosa memoria de la que distrajo nuestra puericia. En el tiempo en que el alma abre ante el universo una multiplicada interrogación, los cuentos nos daban respuestas maravillosas.

La Tierra estaba entonces, para nosotros, poblada por seres extraordinarios: las hadas, capaces de dispensar favores prodigiosos, los gnomos inofensivos que guardaban el oro en las entrañas del mundo, los duendecillos traviesos que nos espiaban desde cualquier rincón del hogar.

¿Quién puede sostener que en tales fantasmas no se nos daba una lección de moral? Sin duda en esos enseñaba a amar lo bueno y lo hermoso, exaltado por atributos sobrenaturales. Pulgarín burlaba al ogro y el patito feo se convertía en cisne.

El sábado se había anunciado la formación de nuevo gabinete búlgaro con Kolarof nuevamente en la presidencia. Nació en 1877 siendo hijo de un zapatero.

El sábado se había anunciado la formación de nuevo gabinete búlgaro con Kolarof nuevamente en la presidencia. Nació en 1877 siendo hijo de un zapatero.

El sábado se había anunciado la formación de nuevo gabinete búlgaro con Kolarof nuevamente en la presidencia. Nació en 1877 siendo hijo de un zapatero.

El sábado se había anunciado la formación de nuevo gabinete búlgaro con Kolarof nuevamente en la presidencia. Nació en 1877 siendo hijo de un zapatero.

El sábado se había anunciado la formación de nuevo gabinete búlgaro con Kolarof nuevamente en la presidencia. Nació en 1877 siendo hijo de un zapatero.

El sábado se había anunciado la formación de nuevo gabinete búlgaro con Kolarof nuevamente en la presidencia. Nació en 1877 siendo hijo de un zapatero.

El sábado se había anunciado la formación de nuevo gabinete búlgaro con Kolarof nuevamente en la presidencia. Nació en 1877 siendo hijo de un zapatero.

El sábado se había anunciado la formación de nuevo gabinete búlgaro con Kolarof nuevamente en la presidencia. Nació en 1877 siendo hijo de un zapatero.

El sábado se había anunciado la formación de nuevo gabinete búlgaro con Kolarof nuevamente en la presidencia. Nació en 1877 siendo hijo de un zapatero.

El sábado se había anunciado la formación de nuevo gabinete búlgaro con Kolarof nuevamente en la presidencia. Nació en 1877 siendo hijo de un zapatero.

El sábado se había anunciado la formación de nuevo gabinete búlgaro con Kolarof nuevamente en la presidencia. Nació en 1877 siendo hijo de un zapatero.

## ALEMANIA REIVINDICA EL SARRE

### El Gobierno de Bonn pide se le incluya con 12 Estados en la República federal

Bonn, 23. — Un memorándum para el Sarre, redactado por el Ministerio de Asuntos alemanes del gobierno de Bonn, pide la inclusión del Sarre como el 12 estado de la República federal alemana.

Este memorándum ha sido sometido a la renovación de las autoridades occidentales y ha sido redactado por el gobierno occidental alemán. Servirá de base a las nuevas negociaciones acerca del futuro del Sarre, según anuncia la agencia alemana D. P. A.

Políticamente el Sarre no estaría separado de Alemania occidental y quedaría incluido en la Federación como el 12 estado alemán permanentemente añadida a Francia.

Finalmente el memorándum hace constar que desde la firma del acuerdo de Postdam, el Sarre ha sido uno de los principales puntos que han separado a Alemania de Francia.—Efe.

#### MC. CLOY CONFERENCIA CON ACHESON Y TRUMAN

Washington, 23. — El alto comisionario de los Estados Unidos en Alemania, Mc. Cloy, y el Secretario del Departamento de Estado, Dean Acheson, han estado reunidos con el Presidente Truman durante 45 minutos.

La reunión se ha celebrado en la Casa Blanca y Mc Cloy informó al Presidente sobre la situación en Alemania.

Después de la reunión el alto comisionario dijo a los periodistas que esta noche recibiría a los corresponsales.—Efe.

#### DEFIENDE A ADENAUER

Washington, 23. — El alto comisionario de los Estados Unidos en Alemania, John Mc. Cloy, ha manifestado a los periodistas que ha defendido la actitud del canciller alemán Adenauer, que hizo muy bien en suscitarse en estos momentos la cuestión del Sarre y que lo consideraba muy lógico.—Efe.

Paris, 23. — Un portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores ha declarado hoy que los funcionarios franceses están «atónitos» por la ruptura de las conversaciones comerciales franco-alemanas.

El portavoz calificó la ruptura de «desengaño» y añadió que «claramente no ayuda a las relaciones franco-alemanas un embargo añadido que su referencia se refiera a la economía más que a las relaciones políticas».

Las conversaciones comenzaron el primero de diciembre y se interrumpieron repentinamente el viernes pasado. El día anterior, el Ministerio de Asuntos Exteriores estaba «virtualmente terminado» y que la firma de un nuevo tratado comercial se verificaría en el plazo de unos días.

«Estamos atónitos —dijo el portavoz— porque creíamos que los alemanes desearían terminar este tratado. Creíamos que ellos desearían definitivamente unas relaciones más estrechas con nosotros. Sentimos que hayan mostrado este espíritu».

El portavoz declaró también que en algunos círculos oficiales franceses se formuló al principio alguna oposición a las conversaciones porque tenían que fracasar. Señaló que la principal razón de la ruptura era la oposición de los intereses agrícolas alemanes a la importación de productos agrícolas franceses.

Otra de las razones de la ruptura ha sido el propuesto acuerdo que daba a Francia el derecho a restringir o reducir la ejecución del acuerdo.—Efe.

#### MUCHA NIEVE

Barco de Avila, 23. — A consecuencia de la gran cantidad de nieve que hay en las montañas, los lobos han bajado a la campiña, donde están causando grandes daños en el ganado.—Efe.

#### CONSULTE nuestra sección de asuntos económicos

## La firma de un tratado chino-soviético

Londres, 23. — Radio Moscú anuncia que Stalin recibió el domingo al ministro de Asuntos Exteriores de la China comunista Choy-en-Lai, en presencia de Vichinsky y del embajador del Gobierno de Pekín, Chiang Chia Hsiang.

Esta reunión ha sido extraordinaria, puesto que no estaba fijada.—Efe.

Los observadores occidentales han estado esperando la publicación de un tratado de alianza chino-ruso que sustituya al de 1945. De Año Nuevo acá se han hecho conjeturas de que los soviets se niegan a aceptar las condiciones que presenta Pekín y la llegada de Choy-en-Lai, el viernes pasado, se ha interpretado por unos como señal de que el tratado está ultimado para la firma y por otros como indicio de mera continuación de negociaciones.—Efe.

Washington, 23. — Los senadores republicanos Anowland y Rithen, han declarado que el tratado de alianza chino-soviética que se firmó en el Extremo Oriente...